

Durante los últimos 20 años un importante número de habitantes de Ciudad Real capital decidieron cambiar de lugar de residencia y migrar hacia otras poblaciones cercanas como son Miguelturra, Poblete y Pozuelo de Calatrava.

Así se desprende de los datos que refleja un proyecto pionero a nivel nacional, plasmado en la página web D2CR, que cuenta con la financiación de la Diputación provincial de Ciudad Real, y que ha sido realizado por la Universidad de Castilla-La Mancha, con el esfuerzo del catedrático del Departamento de Tecnologías y Sistemas de Información, Francisco Ruiz González, y del profesor titular de Geografía Humana y director del Departamento de la Facultad de Letras, Ángel Raúl Ruiz Pulpón.

Ciudad Real capital

Según muestra el estudio, durante el periodo comprendido entre 1999 y 2019 el saldo migratorio de Ciudad Real capital refleja un balance positivo de 7.625 personas, ya que en este tiempo las altas (inmigraciones) que registró la capital fueron 56.742 personas, mientras que las bajas (emigraciones) se situaron en 49.117. Todo ello refleja una tasa migratoria de 5,41% por mil habitantes y un peso del saldo migratorio en el cambio poblacional del 56,03%.

Prácticamente en lo que llevamos de siglo XXI la mayor parte de las migraciones de Ciudad Real (que actualmente tienen 75.504 habitantes, según los últimos datos del INE) se han producido con Miguelturra, quizá motivados por un menor precio de la vivienda, ya sea de compra o de alquiler. Así, 5.728 personas se han ido desde la capital hasta Miguelturra, mientras que 3.366 lo han hecho a la inversa, lo que refleja un saldo negativo de 2.362 personas.

Este ejemplo bien se puede extrapolar hasta otras poblaciones cercanas con Ciudad Real como Poblete y Pozuelo de Calatrava. En el primer caso, el saldo de las migraciones refleja un resultado negativo de 908 personas (592 habitantes se trasladaron desde Poblete a Ciudad Real, mientras que 1.500 habitantes se fueron a vivir desde la capital a Poblete). Por su parte, y en lo que respecta a Pozuelo de Calatrava, el saldo migratorio de Ciudad Real muestra 644 altas y 764 bajas.

El caso contrario lo encontramos en el flujo migratorio con Puertollano, donde aquí sí sale ganando Ciudad Real capital. En concreto durante el periodo comprendido entre 1999 y 2018, se produjeron 3.356 migraciones entre las dos poblaciones más grandes de la provincia, de las cuales 2.216 personas se trasladaron desde Puertollano a Ciudad Real, mientras que 1.140 lo hicieron a la inversa. Puertollano

Actualmente el padrón municipal de Puertollano se sitúa en los 46.607 habitantes, según indican los datos del Instituto Nacional de Estadística, con lo que esta población sigue siendo la segunda localidad más habitada de la provincia.

Al contrario de lo que sucede con el resto de localidades mayores de 30.000 habitantes, la ciudad minera es la única que en los últimos 20 años tiene un saldo migratorio negativo, pues durante este tiempo se han producido 25.468 altas totales (inmigraciones) y 28.689 bajas (emigraciones). A raíz de

